

# 人権週間 人権作品展示

12/4(土)~10(金)

人権週間に合わせて、倉敷市人権ポスター・コンクール入賞作品をはじめ、菅生小学校・中庄小学校・北中学校の児童生徒の習字やポスター、標語を北公民館に展示しました。

《倉敷市人権ポスター入賞作品》



《菅生小学校習字》



《菅生小学校ポスター》



《中庄小学校ポスター》



《中庄小学校習字》



《北中学校標語》



《北中学校ポスター》

## 人権クイズの解答・解説

### 【解答】②身体障害者標識

肢体不自由であることを理由に運転免許に条件を付されている人が、「車を運転するときに」表示するマークです。危険防止のためやむを得ない場合を除き、幅寄せや割り込みを行った運転者は、交通道路法の規定により罰せられます。

人権だより

第46号

# ふれあい

12/18  
(土)

北中学校区人権学習推進委員会 主催

in 倉敷北公民館

## 「心と心ふれあいの集い」

昨年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止となった、人権集会「心と心ふれあいの集い」を、今年度は開催することができました。

最初に、「人権○×クイズ」をしました。障がいに関するマークや、インターネットについての問題がありました。マークは見たことがあっても意味までは知らないものもあり、皆さん真剣に解説を聞いていました。クイズを通して楽しみながら人権に対する理解を深めることができました。



人権○×クイズ

容で、自然と笑みがこぼれていきました。また、子どもたちも舞台に上がり、ドレミの歌に合わせて一緒にボードを出したり、手話を交えた歌に合わせて手話に挑戦したりと、楽しい時間が過ぎていきました。

寒い中、多くの方々が参加してください、ありがとうございました。地区や世代を超えて和気あいあいと同じ時間を過ごすことができ、人権について考えることができる有意義な集いとなりました。

「また来年も参加したい。」といううれしい声もたくさんいただきました。来年度もより多くの皆さんに楽しく参加していただけるように、計画・運営を行っていきたいと思います。



人形劇

### 参加者の感想

- \*人権という難しい会合と思って参加しましたが、三世代が集まる楽しい会をありがとうございました。人形劇たんぽぽぐみさんに感謝です。
- \*楽しい時間の中で、忘がちな人権をクイズの中でいろいろ勉強させてもらいました。心温まる人形劇とてもステキでした。
- \*手話を初めてやったけど、耳が聞こえない人でも気持ちが伝わってすごいと思いました。
- \*楽しい集いに参加させてもらいました。クイズも人形劇も前回以上に楽しませてもらいました。たんぽぽぐみに感謝です。子どもたちの参加もよかったです。元気をもらいました。
- \*人権クイズで知らないことが多く教えていただきよかったです。いろいろなことに关心をもっていくことが大事だと思います。三世代が楽しめる構成でわかりやすくよかったです。

### 【問題】肢体の不自由な人が車を運転するときにつけるマークはどれでしょうか？

#### 人権クイズ



# 地域に根ざした人権ふれあい活動 名学校園での人権の取組

菅生  
幼稚園

菅生幼稚園

昨年度は学年を超えたかかわりをもつことができにくく、今年度は園児数が減少したので、異年齢児とのかかわりの時間を短時間でも継続的につくりました。思いやりの気持ちをもったり、5歳児の自信につなげたりしていきたいと考え取り組みました。



降園前一日の振り返りで楽しかったことやうれしかったことだけでなく、困ったことや悲しかったことも話し、学級のみんなで考えたり解決したりする時間を持つるようにしました。すると、友達の話を聞きながら解決策を提案したり共感したりする姿が見られるようになりました。みんなで話し合うことで、友達の気持ちやどうすればよいか考えることができました。発表した幼児も教師や友達に共感してもらいうれしいようでした。

A group of approximately ten children, mostly boys, are gathered in a circle on a polished wooden floor in a gymnasium. They are holding long sticks with colorful balloons attached to form a large, multi-colored arch. The children are dressed in casual athletic wear like t-shirts and shorts. In the background, there are large windows with curtains, and a person in a white shirt and black pants is standing near the entrance.

中庄  
幼稚園

**中庄幼稚園**

毎月行っている誕生日会では、誕生日月の児童が前に座り、学年や学級でお祝いをしています。特に年長児の誕生日会では、児童が司会をして「友達の成長と一緒に祝おう」という気持ちをもたらせます。誕生日会の中で園長が保護者からのメッセージを読みます。小さい頃の様子や大切に育ててきたこと、名前に入られた想いや将来に対する期待など、みんなで聞くことで「大切に育てられている」という気持ちや「友達も大切にしよう」という気持ちが児童ながらも芽生えています。このような日々の活動から、人権感覚の基盤となる自尊感情を育成しました。



菅生  
小学校

菅生小学校 年に2回人権週間を「なかよし週間」として設定し人権意識の向上に取り組んでいます。2回目のなかよし週間では、1週目を「友達のナイスを見つけます。」2週目を「自分のナイスに気付きます。」とし、1週目は昨年度に引き続きナイスカードに友達のよいところや頑張っているところを見つけて記入し、ポストに入れて運営委員の児童が届けるという取組を行いました。さらに2週目は、もらったナイスカードを通して自分のキラリ輝いているところを見つけることで、一層自己存在感や自己肯定感が高まるようにしました。また、ナイスカードを家庭に持ち帰ることで、児童のよいところや頑張っている姿を学校と家庭で共有することができました。



中庄  
小学校

**中庄  
小学校**

人権月間に児童同士の交流を図る取組を行いました。『なかよしの木』（6月）の取組では、学級の友達のよいところや頑張っているところを見つけてカードに書き、教室に掲示しました。『ありがとうレター』（12月）の取組では、学級や学年を超えて下級生や上級生にも感謝の気持ちを伝える手紙を書き届けました。児童は自分の存在感を認識したり肯定感を高めたりすることができ、校内が温かい雰囲気に包まれました。

校内テレビ放送『はなまるTV』で、教師考案のキャラクター「はなまるマン」が掃除やあいさつ、学習中の様子などから児童のよい取組を紹介したり、たたえたりしています。頑張る姿、よい姿を共有し、善行の輪が広がればと2週間に1回のペースで約10分間放送しています。児童からは「認められるとうれしい。」「他の人の取組をまねよう。」「自分も頑張ろう。」といった声が挙がっており、よい行動を実践しようとする姿が以前より多くみられるようになってきています。

北  
中学校

PTA人権教育講演会（全学年）（Google Meetを使用して）

令和3年11月13日(土)

# できる関係のために ～世界でたった一人のあなたへ～」

CAPおかやま 山下 明美 先生



令和3年度 北中学校区人権学習推進委員・事務局員